

Le Forum de Crans-Montana 2003

Treize chefs d'Etat attendus

par Geneviève Zuber

Près d'un millier de décideurs politiques et économiques participent au Forum de Crans-Montana 2003.

Objectif: replacer l'être humain au cœur de la mondialisation.



Jean-François Richard, vice-président de la Banque Mondiale, Nabet Sha'at, ministre palestinien de la Coopération internationale et le révérend Jesse Jackson, président de la Rainbow Push Coalition.

www.cmf.ch

La 14^e édition du Forum, qui se tient du 26 au 29 juin, réunit plusieurs centaines de leaders de l'économie et 400 personnalités politiques clés. Des délégations de 55 pays et pas moins de 13 chefs d'Etat sont attendus: les présidents de l'Afghanistan, du Togo, de Bulgarie, de l'Angola, du Tchad, du Nigeria, de Madagascar...

Le responsable du Forum de Crans-Montana, Jean-Paul Carteron, précise qu'il ne s'agit pas de remettre en cause la mondialisation, mais d'engager un dialogue avec la société civile, les Etats et le secteur privé pour qu'ensemble ils trouvent des solutions – parfois très locales – qui sauvegardent le bien-être de la population. Pour Me Carteron, cette philosophie, cette prise en compte de l'être humain explique que le Forum ait été jusqu'à présent relativement épargné par l'opposition anti-mondialiste. «*Les représentants de la société civile sont bienvenus au Forum; nous en attendons d'ailleurs 150. Oui au dialogue pacifique, mais non en revanche aux manifestations de rue et autres démonstrations contre les participants au Forum. Le petit groupe*

The 14th edition of the Forum, held from 26th to 29th June, will bring together several hundred economic leaders, plus 400 key political figures. Delegations from 55 countries and no fewer than 13 heads of state are expected: the Presidents of Afghanistan, Togo, Bulgaria, Angola, Tchad, Nigeria, Madagascar... Jean-Paul Carteron, who is in charge of the Crans-Montana Forum, insists that it is not a matter of challenging globalisation in itself, but of entering a dialogue with society, States and the private sector, to enable them jointly to find solutions – sometimes quite local – that will safeguard the well-being of the population. In Mr Carteron's opinion, that philosophy, that approach to human beings, explain why the Forum has so far been relatively spared by anti-globalists. "Representatives of society in general are welcome to the Forum; moreover, we are expecting 150 of them. We are all for a peaceful dialogue but against street parades and other demonstrations attacking participants at the Forum. The small group of opponents

BP récompensé

Lors de cette 14^e édition, le Forum de Crans-Montana lance l'initiative pour la *Dignité de la Femme*. Soutenu par des ONG et des premières dames d'Afrique, ce programme a pour but de promouvoir l'accès des femmes à la santé et à l'éducation dans les pays en voie de développement. D'autre part, le prix *Dignity International* sera remis par l'Abbé Pierre à BP (British Petroleum). Très critiqué par le passé, BP fait actuellement de gros efforts pour promouvoir les énergies vertes et la responsabilité sociale des entreprises.

d'opposants de l'an passé a refusé notre offre de dialogue; je déplore cette attitude incohérente.»

Des effets concrets sur le terrain

Mais les débats du Forum ne sont-ils pas qu'une énième plate-forme de discussion? Ce n'est pas l'avis de Jean-Paul Carteron. «Prenez le cas des médicaments génériques, dont les Africains ont si grand besoin pour se soigner: cette année, les délégués africains pourront dialoguer avec des groupes pharmaceutiques; les deux parties ne sont peut-être pas aussi antagonistes que le prétendent les médias et je suis persuadé que les contacts noués à Crans-Montana vont porter des fruits.» L'Afrique sera au cœur des discussions, mais également l'Europe centrale et orientale, et l'Iran auquel sera consacrée une journée. Thème central de cette édition: «Une meilleure gouvernance, de meilleures affaires, une meilleure société: vers une responsabilité publique pour l'entreprise».



Son Excellence
Le Premier Ministre de Bulgarie,
Simeon de Saxe-Cobourg.

who turned up last year refused our offer of a dialogue; I deplore their incoherent attitude."

Concrete efforts on the ground

But are the debates held in the Forum not just an umpteenth discussion platform? That is not Jean-Paul Carteron's opinion. "Take the case of generic medication of which Africans are in such desperate need for their health problems: this year, the African delegates

can discuss this matter with pharmaceutical groups; the two parties are not such bitter antagonists as the media would make out and I am convinced that the contacts established at Crans-Montana will bear fruits." Africa will be at the heart of these discussions, so will Central and Eastern Europe, also Iran to which a day will be devoted. The central theme of this edition: "Better governance, better business, a better society: moving towards public responsibility within firms."

BP rewarded

At this 14th edition, the Crans-Montana Forum is launching an initiative for Women's Dignity. Backed by NGOs and by Africa's First Ladies, the aim of this programme is to promote women's access to health facilities and to education in developing countries. Moreover, the Dignity International prize will be remitted by Abbé Pierre to BP (British Petroleum). Much criticised in the past, BP is at present making great efforts to promote "green energy" and to increase firms' social liabilities.